

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes á festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redacción y Administración, calle del Norte n.º 4. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 4 mañana.

Noticias Generales.

La republicana Mina Puccinelli ha publicado en *La Igualdad* le siguiente alocución:

¡FRANCESES!

Cualquiera que os creyese tranquilos en país extranjero en momentos tan críticos para la Francia, cuando se halla á punto de ser vendida por los traidores de Sedan, seguramente dudaría si sois descendientes de los héroes de 1793.

Vibrante siempre en vuestro oído debiera resonar la célebre frase de Cambrole, y no olvidar que vuestros abuelos supieron morir dignamente antes que entregarse al enemigo, ni mucho menos mirar con apática indiferencia el peligro de la patria y los inútiles esfuerzos de sus hermanos.

No es posible admitir que hayáis degenerado; pero ciertamente vuestra calma y tranquilidad, vuestra existencia feliz lejos de la patria, amenazada de muerte, se presta á comentarios que en nada favorecen á vuestro espíritu de independencia y dignidad. He sufrido por la Francia liberal, haciéndola el sacrificio de mi vida, y tengo derecho para hablaros así: la muerte es preferible á la existencia comprada á tanta costa.

Vuestros antepasados defendieron valerosamente á Mazagran, á pesar de hallarse solos 100 zéphira (soldados penados) contra 10,000 árabes, mientras que vosotros... ¡cuánto valor concedéis á un solo hulano!

Tales podrán ser vuestros negocios que os impidan volar en auxilio de la patria; pues bien, admitiendo esta hipótesis, y ya que no podáis empuñar las armas y verter vuestra sangre, verted al menos vuestro oro y acudid á depositar vuestro óbolo en la Embajada francesa, donde se abre una suscripción en favor de los voluntarios españoles que van á batirse para salvar la República francesa. ¡Iran, no lo dudeis; salvada fué ya una vez Francia por una mujer francesa; ahora una prusiana quiere compartir los riesgos y la gloria de voluntarios españoles, que no vacilarán en el combate, ni se entregarán vivos al enemigo. ¡Recordais bien la historia de España? En ella fundo mis aseveraciones y aun vosotros mismos habeis citado como ejemplos dignos de imitación algunos de sus más brillantes episodios; no los olvideis.

En la Embajada francesa se halla abierta una suscripción en favor de los voluntarios. Acudid á este llamamiento y prestad vuestra cooperación pecuniaria para esa empresa noble y digna, que á vosotros más que á nadie interesa directamente.

Desde hace algunos días hay en Madrid un enjambre de espías, procedentes de la antigua policía secreta de Napoleón; conozco á muchos personalmente, y tengo recuerdos terribles de alguno de ellos.

¡Sabéis lo que pretenden? Una restauración imposible. Ningún Bonaparte debe ser coronado para acabar de arruinar y perder á Francia. Estad tranquilos; la República se salvará.

Franceses residentes en España; confío en vuestra cooperación, y pronto sabreis que parto con los voluntarios españoles á la defensa de esa Francia querida, que ha democratizado al mundo, de vuestra patria, de vuestro honor.

MINA PUCCINELLI,
capitan de los Voluntarios de la Muerte.

De *La Revolucion* de Alicante:

Hacemos vuestras las siguientes líneas de *La República Española*.

«GUERRA Á MADRID.

Guerra á ese monstruo, á ese descomunal vampiro que chupa, absorbe sin compasión la sangre de todas las provincias.

Guerra á ese pozo insondable que con fuerza absorbente, espantosa, atrae, precipita á su fondo la riqueza, la vida de España entera.

Guerra á ese centro improductivo, á esa reunión de privilegiados, á ese grupo informe de parásitos cuya única misión consiste en vivir á costa del que riega el campo con el sudor de su frente, del que trabaja noche y día para dar un pedazo de pan á sus hijos.

¡Oh! Madrid, que odiado vas siendo de cada día!

¡Oh! Madrid... dichoso, cuanto veneno haces destilar de los... infelices provincianos!

España es Madrid; esta es la exclamación que brota de todos los labios, grito de coraje en que se condensa la hiel que destilan los corazones al contemplar como partea con frecuencia multitud de cajas repletas de plata con destino á la capital de esta infeliz nación, mientras que las provincias que la producen, que la dan, á las que se la arrancan si no de grado, por fuerza, están en la mayor miseria, sufren las mayores privaciones, agonizan en la inacción, sus ayuntamientos y diputaciones representan créditos fabulosos contra el gobierno que, con estoica indiferencia y con la risa del desprecio dibujada en el semblante, oye sus quejas, no las atiende y hace gemir á los miles de seres que dependen de esas corporaciones; y ¡que más! ni el azote más cruel que puede afligir á la humanidad, los horrores de la epidemia, compañera de la muerte y del hambre, que es cien veces más terrible que la muerte misma, son bastantes á imprimir en ciertos hombres otra conducta más en armonía con los sentimientos caritativos, con la justicia, con la compasión que inspira la desgracia, pero que solo comprenden aquellos que en su noble pecho sienten latir un corazón.

Las provincias mantienen el fausto, el lujo, las cacerías, los banquetes, ese ejército impovente de empleados y cesantes de que se compone Madrid; que tienen limpia y brillante la plata y el oro de que se cubren los uniformes, y no obstante, cuando una de esas desgraciadas provincias se vé agobiada, oprimida por la desgracia, se le deja abandonada, se duda de su suerte, hay... desgraciados que manchan limpias reputaciones y solo cuando las fuerzas le faltan para lanzar al viento ayes lastimeros,

se le tiende una mano; pero una mano débil, huesosa, sin fuerzas para levantarla, la mano seca y atendida de un esqueleto es la que acude á su socorro. Esto sucede; nosotros, los que vivimos aquí lo estamos viendo.

¡Que de extraño, pues, repitamos con más fuerza si cabe: «Guerra á Madrid?»

De *La Igualdad*:

CORRESPONDENCIA DE TOURS.

25 de octubre.

Un telégrama de Bruselas indica haber recibido ciertas noticias de París, por *La Gaceta de Francfort*, pero que este diario no se atreve á publicar, á causa de la situación en que se encuentra la prensa en Alemania.

Nuestro corresponsal nos escribe respecto á esto las líneas siguientes, que son un extracto del indicado despacho:

«*La Gaceta de Francfort* ha recibido de París por globo varias cartas de su corresponsal particular. Dos de estas llevan la fecha de últimos del mes pasado.

La más reciente es del 14 de octubre pero *La Gaceta de Francfort* no publica ninguna; declarando que se lo impide la situación en que el gobierno prusiano, tiene á la prensa de Alemania, por lo cual no se atreve á disgustar á los dioses que tienen entre sus manos los destinos de la imprenta y marcan con su terrible lápiz rojo las columnas de los diarios. Los escrúpulos de *La Gaceta* proceden de que los informes de su corresponsal no se encuentran de acuerdo entre sí, pues unas veces lo califica de *verdad patente* y otra de *verdad autorizada*.

¡*La verdad patente, la verdad autorizada!* Esta revelación arroja mucha luz sobre los procedimientos de que se valen el rey Guillermo y su primer ministro para escribir la historia.

Tenemos á la vista el texto de las enérgicas instrucciones que Garibaldi ha pasado á los franco-tiradores y á los guardias móviles que están bajo sus órdenes.

- 1.º Disciplina severa, sin la que no puede existir fuerza alguna.
- 2.º Constancia para sobrellevar las fatigas y los peligros.
- 3.º Valor á toda prueba, junto al respeto más escrupuloso de la propiedad.
- 4.º El desprecio absoluto á la caballería enemiga.
- 5.º La audacia y la resolución que impide todo pánico vergonzoso.

A propósito de Garibaldi, si son ciertas las noticias que nos dá el *Certinela del Sura*, nuestro valiente auxiliar debe haber ya empuñado algún combate con los prusianos.

Según una carta que publica dicho periódico, escrita en Saint Ferjeux (cerca de Besauzon, por un franco-tirador, el 21 por la noche) Garibaldi atacó al enemigo, habiéndole derrotado y persegui-

do, tomándole 4 ametralladoras y 150 caballos.

Un despacho de New-York, publicado por la *Independencia belga*, dice que el steamer *Laurent* salió el 20 para Brest con un cargamento compuesto exclusivamente de armas y municiones. Sus pasajeros, en número de 200, eran todos voluntarios franceses.

Ayer, á las seis y media, una claridad roja, atravesada por algunos rayos blanquecinos, apareció en el cielo. Al momento cundió la alarma, dando lugar á las más inverosímiles conjeturas.

Se decía que Orleans estaba ardiendo. Este fenómeno no era otra cosa que una magnífica aurora boreal que duró hasta las nueve. Si hubiéramos de creer en los presagios, nos alegraríamos de ver en esta aparición la señal de nuestra próxima victoria.

Se trabaja aquí activamente en la defensa del territorio. MM. Dounoy de Coulines y Clary, miembros del Comité militar de defensa que acaba de formarse, se han trasladado á los diferentes puntos del departamento donde hay necesidad de ejecutar estas obras. Por todas partes se hallaba el concurso de las poblaciones.

Un despacho de Besanzon dirigido por el prefecto del Doups al ministro de la Guerra, con fecha 24, anuncia una victoria conseguida por nuestras tropas. El enemigo, renunciando á ocupar las posiciones de Valentin y Chatillon, que están situadas á algunos kilómetros de Besanzon, se ha replegado sobre Vesoul y sobre Gray, llevándose muchos heridos, después de haber dejado muchos muertos en el campo de batalla.

En Verdun la guarnición ha hecho una salida por la noche, y se asegura que las pérdidas del enemigo han sido considerables á causa de que dos cuerpos prusianos, tomándose recíprocamente por enemigos, se han estado haciendo fuego toda la noche.

En fin, un despacho de Lille, del 24, confirma el abandono del sitio de la Feré y la retirada del enemigo hacia París.

El general Ducrot, contestando á una comunicación que le ha sido dirigida por Trochu, reuniéndole un número de *The Standard*, en el cual se publicaba la acusación lanzada por los prusianos sobre aquel general, de haber faltado á su palabra de honor de no combatir contra los alemanes, amenazándolo que sería fusilado caso de ser habido, dice que ha cumplido con todo lo que prometió, pero que, estando prisionero, había tenido la fortuna de escaparse disfrazado de paisano, y desprecia la amenaza del fusilamiento, porque, debiendo su vida á la patria, lo mismo le importa morir en una batalla que al salir de una prisión.

Alrededor de París son muy frecuentes las escaramuzas.

El 17 el fuerte Nogent disparó con certera puntería contra un puesto prusiano establecido en el vivero de París, penetrando dos granadas en la casa que servía de puesto. Una hora después llegaba una ambulancia á recoger los muertos y heridos.

El 18 disparó el mismo fuerte contra un gran peloton al extremo de la meseta de Avron.

La Faisauderie disparó contra el puesto prusiano de la Fourche de Champigny, atravesando la casa de parte á parte y haciendo huir al enemigo precipitadamente.

Los prusianos han evacuado completamente á Creteil.

Un reconocimiento francés avanzó desde Charen-

ton hasta la mitad del Marne sin encontrar obstáculos.

Otra escaramuza tuvo lugar á la altura de la aldea de Colombes, á donde el general Ducrot hizo avanzar una parte de la brigada Berthaut.

El Mont-Valerien, la batería Mortemar y algunas baterías de la sexta sección molestaron los trabajos del enemigo en Montreuil. Vanves é Issy hicieron lo mismo sobre Chatillon.

Dice *La Revolucion* de Marsella:

«Cierta número de polacos (este pueblo es admirable por su fidelidad y patriotismo) ha llegado á esta ciudad para formar un cuerpo de *contra hulanos* á caballo, destinado á hacer la guerra de partidarios á la americana, en los países del Este.

Estos voluntarios llevarán también la mira de hacer desertar del ejército prusiano á todos los polacos que están al servicio de la Prusia, y que constituyen la mejor caballería alemana.

Un ciudadano de esta, que tiene un crédito de 20,000 francos contra la municipalidad por varios trabajos hechos en la Iglesia de los predicadores, ha prometido cederlos en beneficio de los *contra hulanos* polacos, cuando la espresada suma llegue á su poder.

¡Honor á este generoso compatriota!

Mr. Ludre, ingeniero civil y químico distinguido, ha inventado una máquina de guerra á la que ha dado el nombre de *Cohete de Satanás*.

Hé aquí como ha organizado esta formidable é infernal máquina de destrucción:

«En el extremo de un cohete ordinario hay un recipiente de hojalata que tiene la forma de una bala cónica. En este recipiente se ha construido una cámara llena de una composición de base de sulfuro de carbono, y que puesta en combustión desprende un calor considerable; una mecha comunica la cámara con el extremo del cohete.

La bala de hojalata está llena de aceite de petróleo en el momento de servirse del cohete el cual, al encenderse, parte y traza la curva necesaria para llegar sobre un punto determinado. Al llegar á dicho punto, el cohete comunica el fuego á su vez, hace estallar la bala y enciende al mismo tiempo el aceite de petróleo, que cae en lluvia de fuego y continua ardiendo.

Esta lluvia de fuego llena un espacio de 16 á 21 metros cuadrados, según el volumen del cohete.

Los hay de tres especies: el primero arroja un litro de petróleo, el segundo dos litros y el tercero tres litros.

Pueden lanzarse hasta á seis kilómetros de distancia. El tiro es certero y se obtiene por medio de una varilla sujeta al cohete y que le conserva en la inclinación que se le da al partir.

Se han hecho ensayos en Saint-Cloud. En menos de diez minutos un espacio considerable de terreno se cubrió de un mar de fuego. Asistió á estos ensayos una comisión de jefes de artillería.

Esta comisión ha declarado, en vista de los espantosos efectos de esta máquina de guerra, que creía que una nación civilizada no puede servirse de ella sino á título de represalias, y que únicamente se deberá utilizar en el caso de que los prusianos arrojen sobre París bombas de petróleo, como lo han hecho en Strasburgo.

El comité de defensa nacional ha dado al inventor un local en Bagtinolles y ha mandado que se fabriquen inmediatamente en grande escala cohetes de Satanás. Doscientos operarios trabajan activamente; se vá á aumentar el personal, y dentro de algunos días habrá una cantidad de cohetes al-

macenados, para emplearlos, en caso necesario, contra los prusianos.»

Bajo el título de *Los almirantes del imperio*, publica el *Siecle* un artículo denunciando el hecho siguiente, que prueba la falta de patriotismo de los funcionarios del régimen caído, y el error del gobierno actual en sostenerlos en sus puestos:

«La guardia nacional de Tolon, comprendiendo que para hacerse de armas y municiones es preciso ir á buscarlas donde quiera que las haya, y sabiendo que existía gran número de ellas en el arsenal de aquella ciudad, se dirigió á dicho punto para obtener del prefecto marítimo, Mr. de la Grandiera y del almirante Chopart, el permiso de sacar las necesarias.

Estos dos personajes, según debía esperarse, no atendieron á tan justa demanda, á la que opusieron la más obstinada resistencia.

Irritados los toloneses, organizaron una manifestación y se presentaron en masa á la prefectura marítima.

Algunos gendarmes estaban emboscados á la entrada del patio, los cuales, sin previa intimación, sin advertencia alguna, se precipitaron sobre los manifestantes á la bayoneta é hirieron á cuantos encontraron al paso.

La conducta de estos dos funcionarios será seguramente calificada de traición, y en las actuales circunstancias puede decirse que solo de este modo debe juzgarse. Pero estos señores no han obrado impulsados por este sentimiento, y su acción tiene para ellos circunstancias atenuantes.

Su consigna era guardar los depósitos de efectos militares y no dejar bajo ningún concepto tocar á ellos, y han observado estrictamente la consigna.

No habladles de las necesidades de la defensa nacional, ni de las órdenes dadas por el Gobierno para organizarla.

Las palabras patria, libertad, salvación de la Francia, son vanas para ellos. Tienen su palabra de orden, que siguen al pié de la letra. La Francia podrá perecer, pero el reglamento se salvará.

Si se hubieran limitado á rehusar las armas que se les pedían, no podríamos hacer otra cosa que quejarnos del gobierno que conserva á tales auxiliares, y hacerle comprender la necesidad de desembarazarse de ellos cuanto antes; pero habiendo procedido del mismo modo que los antiguos gobiernos, habiendo atacado al pueblo desarmado y habiendo corrido la sangre, pedimos que se forme la causa correspondiente y se haga justicia.»

De *El Isleño*:

Por el Ministerio de Gracia y Justicia se ha expedido un decreto, que hoy publica el diario oficial disponiendo que los jueces de primera instancia formen y remiten en los quince primeros días de noviembre próximo, al presidente de la Audiencia respectiva, una terna por cada juzgado municipal de su partido, proponiendo en ella á los que consideren más aptos para el cargo de juez municipal.

Los presidentes de las audiencias harán los nombramientos, los publicarán en el *Boletín Oficial* y los comunicarán á los interesados antes del día 15 de diciembre del corriente año.

Al dar «Las Novedades» la noticia de haber sido absueltos por el tribunal competente los empleados de la Aduana de Barcelona, que fueron separados de sus destinos por supuestos abusos cometidos en el desempeño de sus cargos, añade el dato de que el principal de los referidos empleados es cuñado del señor presidente del Consejo de Ministros.

CRONICA LOCAL.

No hay mal que por bien no venga.

La circunstancia de las cuarentenas hace sin duda que la loteria de esta ciudad ofrezca mayor producto á la Casa de Misericordia, pues en la última celebrada vendiéronse hasta 4960 cédulas. El exceso de billetes y aun mayor del que hoy se espandan despachábase de Barcelona, pues aunque se comprenda la ninguna ventaja que saca la inmensa mayoría de los jugadores, la necesidad y el vicio tientan casi siempre á las personas á probar fortuna. La Loteria Nacional ha dado en el último sorteo á esta poblacion una suerte de mil duros ¿cuántos miles de miles no dá con ella toda la España á Madrid?

En el sistema republicano no caben las rifas, como no caben tampoco los juegos de azar que la ley prohíbe.

Nosotros que hemos aplaudido siempre toda medida relacionada con la limpieza pública, al mismo tiempo que nos han servido de estímulo para alentar á estos habitantes á perseverar en tan recomendable costumbre, los aplausos que todos los extranjeros nos han dirigido acerca el aseo de nuestras poblaciones de esta isla, no podemos ménos de escitar el celo de estos habitantes respecto al mal olor que por la noche despiden muchos sótanos en donde se guardan caballerías, cerdos, etc. Con un poco de cuidado diario, desaparecerían estos miasmas que á la entrada de la noche no son nada agradables á los transeuntes, revelando cierta incuria que desdice en esta parte de nuestras costumbres.

Ayer por la mañana fondeó en nuestro Lazareto el vapor mercante español *Colon* procedente de Londres y Alicante.

También entró un brik-goleta con avería en la arboladura, á consecuencia sin duda del recio temporal de estos dias.

TEATRO. — Mañana domingo debe ejecutar la compañía dramática de aficionados su tercera funcion, poniéndose en escena el drama de costumbre en 3 actos y en verso *Ilusiones de la vida* y la chistosa pieza en un acto, de Escrich, titulada *La mosquita muerta*.

Hemos recibido dos cartas de nuestros apreciados y queridos amigos, los CC. Solís y Bércia, relativas á la *Federacion Española*, publicacion semanal que ha venido dirigiendo con singular acierto el primero de los citados ciudadanos, á cuyas instancias le ha reemplazado en tan penosa tarea, el autor del *Caton político*, el ilustre Roque Bércia.

Nosotros que hemos visto la favorable acogida que ha merecido de nuestro partido *La Federacion Española*, recomendamos á nuestros correligionarios que se penetren de las bases de esta importante publicacion, que siguen al pié de las cartas que insertaremos mañana, seguros de que no han de encontrar nada mas convencional ni mas aceptable.

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Zacarias profeta y Santa Isabel, padres del Bautista.

CORTE DE MARIA. — Hoy se hace la visita á la Virgen de la Esperanza.

Santo de mañana.
San Leonardo abad y confesor.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Despachados el dia 3.

Para Barcelona berg. gol. esp. Anunciacion Fomento, de 190 t., cap. Tomás Alsina, con 12 trip., 1 pas. y algodón.—10 dias cuarentena.

Para Huelva berg. gol. inglés James Herbert, de 134 t., cap. David Evans, con 7 trip. y lastre.—10 d. c.

Entrados á libre plática el dia 4.

De Pernambuco y del Lazareto en 61 dias berg. gol. esp. A. Fomento, de 190 t., cap. D. Tomas Alsina, con 12 trip., 1 pas. y algodón.—Consignado á D. José Vinent.

De Ceará y del Lazareto en 57 dias la pol. gol. esp. Adela, de 116 t., cap. D. Pedro Maristany, con 12 trip. y algodón.—Consignado á D. Eduardo Molinas.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centígrado.		Higrómetro a las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kilis.
		Max.	Min.					
1	?	21.	16.7	80		7	NE fresco	5.
2	758.	20.	11.2	76	4.	3	N. récio.	36.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 h. y 32 ms.—Pónese á las 4 h. y 55 ms.

LUNA.—Sale á las 4 h. y 30 ms. de la r.—Pónese á las 3 h. y 54 ms. de la m.

Varietades.

A LA SIMPÁTICA CIUDADANA MARGARITA SALOM.

MISION DE LA ESPOSA-MADRE.

.... l'enfant dirigé par une providence amie et dans l'ordre naturel, ne rencontrant que rarement la tyrannie de l'impossible, vit dans la vraie liberté.—Michelet.

Empresa superior á mis fuerzas es el asunto de que voy á ocuparme por breves momentos, si bien con la esperanza de que la rectitud de intenciones, suplirá la falta de idoneidad que en este escrito ha de notarse por lo espinoso del tema, como el lector puede convenir, tan solo fijándose en el epígrafe con que he encabezado estas líneas: entro, pues, en materia.

Un error voluntario nos lleva á mandar los niños á las escuelas cuando acaban de cumplir cinco ó seis años, sin tener nunca en cuenta su complexion, que para nosotros en tales casos es cuestion de vida ó muerte. Otro de los males con que generalmente se agobia á los niños, es la enseñanza abstracta y fuera del orden natural que por tradicion rutinaria las madres les dan, lo que en una edad tan tierna no hace mas que gastar la imaginacion ó enervarla; y si consideramos los tristes resultados que mas tarde se obtienen con este método, caeremos en la cuenta que el niño, especialmente en la época que atravesamos, sufre una trasformacion radical que la madre vé con sentimiento, siendo ella inocentemente la causa de la misma. Es, pues, absolutá-

mente necesario trasformar la educacion tradicional doméstica, en otra mas racional y físicamente mas saludable.

Quisiéramos en este momento llamar la atencion de los seres despreocupados para decirles: *la raza humana degenera*, su salvacion está en nuestras manos; si perseveramos como hasta aquí, permitiendo á las esposas que maten la inteligencia de nuestros hijos con una educacion totalmente perjudicial; si persistimos en mandar nuestros hijos á las escuelas para que desarrollen sus facultades intelectuales antes que estén formados físicamente; si los dedicamos á trabajos precoces, á estudios áridos; si de una vida móvil les pasamos á una fijeza bárbara, originamos una naturaleza enfermiza; siendo tanto mas raros los casos de longevidad, cuanto mas tardemos en cambiar de método.

Nuestros primeros esfuerzos han de dirigirse en el hogar; que nuestras esposas, por desgracia demasiado consagradas al pasado, dejen de esclavizar la imaginacion de las criaturas que depositamos en sus manos; que formen niños ciudadanos y no seres fantásticos; que les inculquen ideas de libertad é independencia, en vez de ese temor incomprensible y abstracto que les reduce á un estado de apocamiento lamentable; ejemplos prácticos unidos á un orden de cosas puramente natural, han de ser la base en donde estribe la educacion de nuestros hijos confiados á sus madres. ¿Porque esas revoluciones sociales tan necesarias son todavia tan difíciles? Por que hay de por medio obstáculos tradicionales que tienen su origen en el hogar. Estudiad la mision de la mujer en la tierra: ella todo lo llena, y por esta misma razon todo debe esperarse de ella; pero no conviene en modo alguno abandonar-la á sus propias fuerzas, debemos poner algo de nuestra parte, la LUZ.

Tenemos la firme conviccion que es la única institutriz que hace falta á los niños hasta los diez años; pero una institutriz redimida, no esclava de la tradicion ni de las costumbres como la hemos visto hasta aquí. Si por una parte sentamos que solo ella puede enseñar á nuestros hijos, por otra reconocemos como absolutamente indispensable que el hombre comprenda que hay algo mas allá de los goces materiales y de los deberes de familia, la instruccion de la esposa, que es como si dijéramos, *la piedra angular de la sociedad*. Instruida nuestra esposa, cumplirá fielmente con su deber en vez de nuestros hijos, y la reforma tan necesaria en nuestras costumbres no se hará esperar, y la sociedad se constituirá bajo nuevas y sólidas bases.

En los Estados-Unidos es el único país en donde la mujer está completamente emancipada; allí se ha sostenido por mucho tiempo, que las mujeres son altamente idóneas para educar niños; allí la mujer va despojándose de añejas preocupaciones, y en el terreno de la ciencia, entabla discusiones con el hombre; allí se ha observado últimamente con sorpresa, la superioridad de la mujer en el estudio de las matemáticas; allí las tres cuartas partes de maestros americanos, son maestras; he aquí porque en los Estados-Unidos las revoluciones son tan imposibles como innecesarias.

La familia es la misma sociedad en miniatura; educad la familia en el deber y el derecho, en la justicia y la libertad, y la sociedad será su imájen. Entre nosotros, la esposa debe ser primeramente objeto de nuestras atenciones, y ella por conciencia y por deber, se conducirá de igual manera con nuestros hijos, y el caos en que está sumida la sociedad desaparecerá por completo.—A. T.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Alcaldía popular de Mercadal.

Desestimada por la Exma. Diputación Provincial la instancia que varios terratenientes en este pueblo vecinos de Mahon y Ciudadela elevaron al Sr. Subgobernador de la isla para que suspendiera la cobranza del impuesto personal del año 1869-70, justa y legalmente intentada por el ayuntamiento de mi presidencia, me creo en el deber de advertir á todos los que se hallen en descubierto del referido impuesto que á los tres dias de publicado este anuncio decretaré el apremio de 2.º grado contra ellos y dispondré la ultimación con arreglo á instruccion de los expedientes ya incohados.

Mercadal 1.º Noviembre 1870.—El Alcalde, Rafael Carretero. 2

Don Pascasio Nogales Isturiz, Juez

Municipal de este término, encargado accidentalmente del Juzgado de primera Instancia de este Partido.

HAGO SABER: que el dia veinte y ocho de Noviembre próximo á las once de la mañana, siendo la postura competente, se venderá simultáneamente en este Juzgado y en el Municipal de Ciudadela, en pública subasta, una finca consistente en dos porciones de terreno sembrado, su medida cincuenta áreas, perteneciente á la testamentaria de Bernardo Benjam y Llúteras y sita en el referido término municipal de Ciudadela; pues así lo tengo dispuesto por auto de esta fecha, á instancia de los interesados, en el expediente sobre venta de dicha finca. Dado en Mahon á veinte y ocho octubre de mil ochocientos setenta.—Pascasio Nogales Isturiz.—Pablo Teixidor, Esno. 1

Comandancia Militar de Marina de

la Provincia y Partido de Menorca.
MAYORIA GENERAL DE LA ESCUADRA
DEL MEDITERRÁNEO.

Existiendo algunas vacantes de fogoneros de 2.ª clase en los buques de esta Escuadra, las personas que se conceptúen con la aptitud necesaria para desempeñarlas, podrán presentarse en esta Mayoría General, donde se les enterará de las condiciones bajo las cuales pueden contratarse.

A bordo Villa de Madrid. Mahon 31 octubre 1870.
—Juan Nepomuceno Mesia. 1

ARMAS, ARMAS.—OJO CAZADORES.

Se garantiza y dan á prueba en la calle del Conde del Asalto, n.º 86, piso 3.º

BARCELONA.

Único depósito en Cataluña
de Domingo Costas.

Revolvers, 6 tiros de. 60 á 1000 rs.
Pistolas de. 10 á 100 »
Cartuchos el 100 10 »
Escopetas Lefauchaux, 1 tiro de. . . 170 á 400 »
Id. id. 2 id. de. . . 300 á 2000 »
Id. id. de 1 y 2 tiros de 1 . . . á 600 »
Cartuchos para id. el 100 de 13 á 70 »

Esteban Renard

dentista mecánico del Duque de la Victoria, ex-regente del Reino.

Pone dientes, muelas y dentaduras artificiales y todo lo que corresponde á la prothesis dentaria con todos los adelantos del arte.

Hace saber á todas las personas que le honran con su confianza, que para complacerles alquilará en breve otra habitacion en un punto mas céntrico.

Vive calle del Castillo n.º 118.

CELEBRIDADES CONTEMPORÁNEA.

CIEN SONETOS

que representan otras tantas semblanzas políticas de actualidad

POR

Un amigo de la situacion.

Un tomo en 8.º prolongado lujosamente impreso. El que desea adquirirlo puede remitir en sellos su importe de 8 reales al administrador D. E. Gimenez, plaza de S. Marcial, 5, entresuelo, Madrid, y le será inmediatamente servido. Los Sres. librereros pueden hacer los pedidos que gusten mediante la comision de costumbre.

Quien hubiese dejado un paraguas de seda color castaño con cenefa blanca en la iglesia de Santa Maria, en la mañana del dos del corriente, llevándose otro, tambien de seda del mismo color sin cenefa, se servirá pasar á la calle de Gracia n.º 90, y entregándolo se le devolverá el suyo, quedando por lo tanto recomendado su buen proceder. 3



CURACION DE LA DENTADURA, POR Mr. JULIAN TICOULAT, MECÁNICO DENTISTA.

Hace saber á los señores de esta capital que ha recibido un grande surtido de dientes minerales de las mejores fábricas de Europa. Todas estas clases de dentaduras, medias dentaduras y dientes sueltos, serán trabajados sobre oro, cautchuc, y colocados por el medio de la presion, sin resortes, todo de nueva invencion y á precios muy moderados.

Limpia la dentadura dejándola en su esmalte natural. Empasta y orifica los dientes y muelas cariadas, con una pasta inventada nuevamente, para detener los fatales progresos de la cáries.

Posee además un liquido para quitar la sensibilidad del nervio dentario.

Extrae muelas, dientes, sobredientes y raigones con la mayor facilidad y sin causar daño ni dolor y endereza los dientes á los niños de corta edad.

Vive en la calle de Adnover n.º 21.

TRATADO

DEL

CULTIVO DE LA VID

EN ESPAÑA,

Y MODO DE MEJORARLO,

por D. José Hidalgo Tablada.

Un tomo de 368 páginas, con 17 grabados, y una lámina que representa los insectos nocivos á la vid. Se halla de venta á 18 rs. en Madrid y 20 en provincias, en la libreria de Cuesta calle de Carretas, número 9.

TRATADO DE VINIFICACION,

por D. B. Cortes.

Se vende en la misma libreria á 14 rs. en Madrid y 16 en provincias.

Los pedidos de provincias se remiten inmediatamente, dirigiendo su importe á dicha libreria con arreglo á los precios marcados, en libranza ó sellos de correos.

ELEMENTOS

de

GRAMÁTICA CASTELLANA,

arreglados en lo posible á los principios de la Gramática general, por D. ANTONIO VINENT Y MASCARÓ.

Se halla de venta en esta Imprenta y en casa de su autor, á 5 Rs. vn. el ejemplar encuadernado al carton.

CATÁLOGO RAZONADO

DE LAS

PLANTAS VASCULARES

DE MENORCA,

por D. Juan J. Rodriguez y Femenías.

Véndese en esta imprenta al precio de 6 reales vn. y en Barcelona, libreria estrangera de Joaquín Verdager, Rambla, 5, frente al Liceo.

La Casa de los Sres. Urpina y C.ª de Madrid, necesitando un cierto número de Dependientes para organizar su personal de las sucursales de provincias que piensa establecer, avisa á los que quieran formar parte de él para que se sirvan dirigirse á la Casa de Madrid calle de San Agustin, 10, principal, donde se les darán todos los informes necesarios. 1a.

Se necesita un muchacho para aprendiz de confitero. En esta imprenta darán razon. 1

MAHON.—Tip. de Fabregues, hermanos, calle del Norte, 1.